Comunicado de prensa





Bogotá, 9 de junio de 2015



20 de los 24 departamentos estudiados redujeron la pobreza en 2014





Director

Mauricio Perfetti del Corral

Subdirector

Diego Silva Ardila

Director de Metodología y



- Producción Estadística Eduardo Efraín Freire Delgado
- El porcentaje de personas en situación de pobreza extrema se redujo en 19 de los 24 departamentos.
- 15 de los 24 departamentos presentaron reducciones en el coeficiente Gini de desigualdad de ingresos frente a 2013.

Pobreza Monetaria por departamentos

2014





OFICINA DE PRENSA- DANE

Durante el año 2014, en 20 de los 24 departamentos se presentaron reducciones en los porcentajes de personas en situación de pobreza monetaria. Los cinco departamentos con menor incidencia de la pobreza monetaria fueron: Bogotá con 10,1 %, Cundinamarca con 16,9 %, Santander con 19,6 %, Valle del Cauca con 22,7 % y Meta con 23,3 %. Este grupo presentó incidencias de la pobreza por debajo de la tasa nacional que fue de 28,5 %.

Las mayores reducciones frente al año 2013 se presentaron en Córdoba con 5,5 puntos porcentuales y Risaralda con 5,1 puntos porcentuales. En contraste, Chocó presentó un incremento significativo en la incidencia de pobreza monetaria con 2,8 puntos porcentuales.

Porcentaje de personas en situación de Pobreza Monetaria Departamentos, 2013-2014

Departame		<u> </u>	
Departamento	2013	2014	Variación
Bogotá D.C.	10,2	10,1	-0,1
Cundinamarca	18,9	16,9	-2,0
Santander	19,5	19,6	0,1
Valle del Cauca	27,2	22,7	-4,5
Meta	27,1	23,3	-3,8
Risaralda	28,8	23,7	-5,1
Antioquia	24,2	24,3	0,1
Total Nacional	30,6	28,5	-2,1
Atlántico	32,4	28,6	-3,8
Caldas	32,2	29,2	-3,0
Quindío	35,6	31,7	-3,9
Tolima	34,8	32,5	-2,3
Boyacá	39,3	38,2	-1,1
Caquetá	42,4	39,0	-3,4
Bolívar	41,8	39,9	-1,9
Norte de Santander	39,4	39,9	0,5
Cesar	44,8	40,9	-3,9
Nariño	47,6	42,9	-4,7
Huila	47,3	43,9	-3,4
Sucre	47,3	43,9	-3,4
Córdoba	51,8	46,3	-5,5
Magdalena	50,5	48,1	-2,4
La Guajira	55,8	53,0	-2,8
Cauca	58,4	54,2	-4,2
Chocó	63,1	65,9	2,8

Fuente: DANE, cálculo con base en Gran Encuesta Integrada de Hogares (GEIH).





Pobreza extrema

Durante el año de referencia, 19 de los 24 departamentos presentaron reducciones en los porcentajes de personas en situación de pobreza monetaria extrema frente al año 2013. Las mayores reducciones se presentaron en Córdoba con 6,3 puntos porcentuales, y Nariño y Huila con 3,7 puntos porcentuales cada uno.

Los cinco departamentos con menores porcentajes de pobreza monetaria extrema en 2014 fueron en su orden: Bogotá D.C. con 1,9 %, Cundinamarca con 3,8 %, Atlántico con 3,9 %, seguidos de Santander y Valle del Cauca con 5,1 % y 5,2 %, respectivamente. Estos cinco departamentos estuvieron por debajo del total nacional que en este periodo registró 8,1 %.

Los cinco departamentos con mayor incidencia de pobreza monetaria extrema en 2014 fueron en su orden: Chocó con 39,1 %, Cauca con 25,5 %, La Guajira con 24,8 %, Huila con 14,2 % y Magdalena con 13,6 %. A excepción de Chocó, todos presentaron reducciones en el porcentaje de pobreza extrema en comparación con 2013.

Porcentaje de personas en situación de Pobreza Monetaria Extrema Departamentos, 2013-2014

Departamento	2013	2014	Variación
Bogotá D.C.	1,6	1,9	0,3
Cundinamarca	5,0	3,8	-1,2
Atlántico	4,3	3,9	-0,4
Santander	4,2	5,1	0,9
Valle del Cauca	7,1	5,2	-1,9
Risaralda	8,1	5,4	-2,7
Meta	7,6	6,6	-1,0
Quindío	9,2	6,9	-2,3
Caldas	8,8	7,2	-1,6
Antioquia	6,9	7,7	0,8
Total Nacional	9,1	8,1	-1,0
Sucre	10,1	9,1	-1,0
Tolima	11,3	9,3	-2,0
Caquetá	9,5	9,7	0,2
Bolívar	12,6	10,1	-2,5
Norte de Santander	10,7	10,5	-0,2
Nariño	15,0	11,3	-3,7
Cesar	12,5	12,0	-0,5
Córdoba	18,6	12,3	-6,3
Boyacá	13,7	13,3	-0,4
Magdalena	15,6	13,6	-2,0
Huila	17,9	14,2	-3,7
La Guajira	25,7	24,8	-0,9
Cauca	28,4	25,5	-2,9
Chocó	35,6	39,1	3,5

Fuente: DANE, cálculo con base en Gran Encuesta Integrada de Hogares (GEIH).





Desigualdad de ingresos

Frente al año 2013, en 15 de los 24 departamentos se presentaron reducciones en el coeficiente Gini de desigualdad de ingresos. Las mayores reducciones se presentaron en Córdoba con 0,028 y Nariño con 0,024.

Los cinco departamentos con menor desigualdad de ingresos en 2014 fueron: Atlántico con 0,445, Cundinamarca con 0,460, Caquetá y Meta con 0,472, seguidos por Cesar con 0,473.

Los cinco departamentos con mayor desigualdad de ingresos en 2014 fueron: Chocó con 0,598, Antioquia con 0,555, La Guajira con 0,549, Huila con 0,547 y Cauca con 0,535. De estos, Chocó, La Guajira y Cauca presentaron reducciones en comparación con 2013.

Acerca de los Indicadores de Pobreza Monetaria

La pobreza monetaria compara el ingreso de los hogares respecto al valor de una canasta normativa. En tal sentido, una persona se considera en situación de pobreza extrema si el ingreso per cápita de su hogar es inferior al valor de una canasta básica de alimentos que suple los requerimientos calóricos mínimos de un ser humano para vivir, y en situación de pobreza si dicho ingreso es inferior al valor de una canasta más amplia, que incluye otros bienes y servicios básicos además de los alimentos.

Desde el año 2012 el DANE ha venido reportando la información sobre pobreza monetaria a nivel departamental con periodicidad anual.

Para contactar a la oficina de prensa escríbanos a **oprensa@dane.gov.co**, o comuníquese al teléfono 597 8300 Extensiones 2298, 2515, 2367, 2230 y 2366

Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) Bogotá, D.C.– Colombia

www.dane.gov.co